

Reconoce Peña a PAN, PRD y PRI su aporte al Pacto

“Sentaron las bases para transformar positivamente a México”, afirma EPN

● **Aprovecha también para responder a Lula: México no es Brasil; cada país traza su ruta**

EDUARDO ORTEGA/ENVIADO
eortega@elfinanciero.com.mx

MADRID.— Ante el pleno del Congreso de los Diputados de España, el presidente Enrique Peña Nieto reconoció al PAN, el PRI y el PRD haber hecho posible el Pacto por México.

En sesión solemne, el mandatario mexicano destacó la madurez política de las fuerzas políticas de nuestro país, porque en un ambiente de libertad y pluralidad democrática privilegiaron las coincidencias para lograr acuerdos fundamentales.

Refirió que los Pactos de la Moncloa, firmados en 1977 y que permitieron la transición democrática de España, sirvieron como referen-

te para concretar el acuerdo que busca el crecimiento de México.

Destacó que gracias a los partidos de oposición, el Pacto por México se tradujo en una amplia agenda de reformas transformadoras.

“Al Partido Acción Nacional, al Partido Revolucionario Institucional y al Partido de la Revolución Democrática por haber asumido con determinación el compromiso de sentar bases de transformar positivamente a nuestro país”, dijo.

De igual manera, reconoció la responsabilidad y el compromiso de diputados y senadores de diversos partidos políticos, representados en el Congreso de la Unión, para hacer realidad los cambios al marco jurídico institucional tan necesarios para el desarrollo.

Dijo que la actuación de los partidos confirmó el valor de la libertad y la democracia en las sociedades mo-

dernas, como lo sostuvo Octavio Paz.

De acuerdo con el mandatario, por la diversidad y profundidad de las transformaciones estructurales, las reformas que se están impulsando marcarán el inicio de una nueva etapa para el desarrollo de México en tres grandes ámbitos:

El fortalecimiento de nuestra economía, con base en una mayor productividad y competitividad; el fortalecimiento del régimen institucional, mediante la aprobación de la reforma política electoral; y la ampliación de los derechos sociales.

RESPONDE A LULA

Por otra parte, en respuesta al exmandatario de Brasil, Luiz Inácio “Lula” da Silva, el presidente Enrique Peña Nieto aseguró que México no compite con Brasil.

En la víspera “Lula” declaró que

los indicadores económicos de México no son comparables con los

de su país, por lo que aseguró que “todo en México es peor que en Brasil”.

En rueda de prensa conjunta con su homólogo español Mariano Rajoy en el Palacio de la Moncloa, el mandatario mexicano dijo que cada país impulsa sus propias rutas para promover su desarrollo.

“México ha asumido decisiones propias, de transformación y de cambio, precisamente, que deparen un camino de desarrollo, que aseguren crecimiento sostenido, sustentable, generación de empleos, combate a la pobreza, que son los grandes temas de reto y desafío que tiene nuestra nación.

“Y respetamos la ruta y el camino que Brasil, por igual, ha seguido y que seguro estoy ha sido referente en los casos de éxito de las medidas adoptadas por otros países. México asume las propias, y yo deseo que tanto a Brasil como a México les depare un futuro muy promisorio”.

Lula dijo que aunque México fue presentado como “la gran novedad del siglo XXI”, no es la nueva nación en ascenso; en cambio Brasil se perfila como la “quinta mayor economía del mundo”.

Cabe recordar que en abril del año pasado, Lula da Silva y el presidente Peña Nieto realizaron una gira por el municipio Zinacantán, en Chiapas, para echar a andar la Cruzada Nacional contra el Hambre.



En otro tema, el mandatario rechazó que la salida de Pemex de las participaciones de la española Repsol sea un gesto hostil con España.

“Esta es más que una decisión estrictamente gerencial y de orden financiero la que ha tomado Pemex en su salida de Repsol”, agregó.

Acuerdos de cooperación

El presidente Peña Nieto y su homólogo Mariano Rajoy firmaron 21 documentos de cooperación entre México y España.

▶ Economía	▶ Cultura
▶ Comunicaciones	▶ Educación
▶ Transportes	▶ Seguridad social
▶ Turismo	▶ Seguridad pública
▶ Cooperación diplomática	

FUENTE: ELABORACIÓN PROPIA

“México ha asumido decisiones propias, de transformación y de cambio que deparen desarrollo”

Enrique Peña Nieto
Presidente de México



VISITA DE HONOR. El mandatario mexicano, en su reunión con el presidente del Gobierno Español, en el Palacio de La Moncloa.